

# SOLI-MALI

La lettre de l'association SOLI-MALI  
SS : 2 rue du Moulin, 85 150 LANDERONDE

Contacts :

soli-mali@wanadoo.fr

B et JP Artaud : 02 51 47 82 72, M et G Burgevin : 02 41 93 05 02, H et JY Coutret : 02 51 34 20 23

N° 12, Septembre 2003



## Bonne rentrée à tous !

**S**eptembre : traditionnellement mois de la rentrée. Rentrée pour nous tous, bien sûr, synonyme de reprise du travail après les vacances. Rentrée pour nos enfants qui retrouvent, avec plus ou moins de bonheur, le chemin des écoles, des collèges et des lycées. Rentrée aussi pour les 25% d'enfants Maliens qui ont la chance d'être scolarisés. Parmi ceux-ci, les enfants de Ségué et de Wanyakuy.

Il est vrai que ces deux villages ont la chance, aujourd'hui, de posséder de vrais équipements scolaires. Ségué avait déjà un internat mais quel internat ! Wanyakuy possédait un embryon d'école, sans toit, sans portes ni fenêtres. De part et d'autre les conditions de vie pour les enfants étaient tellement rudes qu'elles n'incitaient guère au travail scolaire.

SOLI-MALI est passée par là. Aujourd'hui, grâce à votre aide, les enfants des deux villages vivent et travaillent dans des conditions décentes. Rien à voir, bien sûr avec nos écoles aseptisées mais il n'y a qu'à voir le visage réjoui de tous les écoliers pour comprendre le bonheur qu'ils ont à travailler dans leur école.

Il faut dire qu'ils l'ont bien mérité, les enfants Maliens, car pendant que les nôtres passaient des vacances avec leurs parents à la montagne ou au bord de la mer, eux travaillaient aux champs. Si les mois de juillet et août sont, pour nous, synonymes de vacances, au Mali c'est la période de « l'hivernage », autrement dit la saison des pluies. C'est évidemment aussi la période des travaux agricoles et, comme c'est le cas dans tous les pays pauvres, là bas, tout le monde s'y met, y compris les plus petits. Les uns aident aux semences, les autres gardent les troupeaux pour qu'ils n'aillent pas détruire les jeunes pousses, les filles participent au travail domestique pour aider leurs mères également occupées aux champs. Tout ce petit monde s'active pour préparer la récolte de mil du mois d'octobre, celle qui permettra à toute la famille de vivre durant l'interminable saison sèche qui s'étale du mois d'octobre au mois de juin.

La rentrée se fera certainement dans la joie cette année, à Ségué et à Wanyakuy, puisque d'après les informations que nous possédons, les pluies ont été particulièrement importantes en juillet et août, laissant présager une récolte abondante, à l'inverse des deux années précédentes. Même si l'aide alimentaire exceptionnelle apportée par SOLI-MALI a permis aux deux villages de moins souffrir de la faim ces derniers mois, il n'en demeure pas moins que c'est avec un immense soulagement que les villageois voient aujourd'hui le mil pousser en quantité. Espérons que ces deux dernières années de sécheresse et de famine ne seront plus qu'un mauvais souvenir.

C'est aussi la rentrée pour notre association. Après une année particulièrement riche où chacun a fait preuve d'une grande imagination (rappelons nous du concert de musique baroque d'Angers, de la randonnée pédestre et cycliste de Chaumont d'Anjou, de la fête Malienne de Chauché, etc...), il convient, à nouveau, de « remettre le travail sur le métier ». Là bas, à NIORO, SEGUE, WANYAKUY, BAMAKO, des êtres humains comptent sur nous. Non pas en tendant la main, passivement, mais en nous demandant de les aider à se prendre en charge, avec leurs moyens.

C'est ce que nous avons toujours fait et que nous continuerons à faire, avec votre aide.

Bonne rentrée à tous,  
Guy BURGEVIN

La plaine, face à Ségué



# En bref... En bref... En bref... En bref... En bref...

## Ils en ont rêvé, ils l'on fait...

Liliane et Louis-Marie VITET rêvaient de relier Nantes à Brest en tandem en suivant le canal du même nom. Ils souhaitaient également donner un sens humanitaire à cette aventure.

Partis le 26 juillet de La Romagne, ils sont arrivés le 3 août à Brest, après 9 étapes, 35 heures de selle, 530 km et 75000 coups de pédales. Le tout, au profit de SOLI-MALI.

Dans le prochain Soli-MaLien, Liliane et Louis-Marie nous ferons partager les grands moments de cette aventure à la fois sportive et humaine.

## Prochain voyage au Mali

Le 15 janvier prochain, Thérèse, Patrick, Odile, Martine et Guy s'envoleront pour Bamako. Retour prévu le 29.

Objectif : suivre les actions de SOLI-MALI à Wanyakuy, Ségué, Bamako et, pour la première fois, Niouro du Sahel.

Un périple qui promet d'être riche en rencontres que les voyageurs ne manqueront pas de vous faire partager. Rappelons que tous les voyages sont réalisés totalement aux frais des participants.

## Les Artaud chantent à Mopti

Brigitte et Jean-Paul Artaud, membres fondateurs de l'association, ont été invités par l'évêque de MOPTI à se produire en concert.

Cette invitation fait suite à la diffusion de leur disque « Un Chant nouveau », réalisé avec une chorale de Bamako, au profit de SOLI-MALI.

Les sponsors intéressés peuvent prendre contact avec B. et J.P. ARTAUD, 65 rue Racine, 85150 LA ROCHE SUR YON.  
Tel : 02 52 47 82 72

## Le 15 juin à Chauché...



Le grenier à grains

Le 15 juin dernier, à l'initiative des Soli-Maliens Vendéens, une grande fête Malienne était organisée dans le cadre magnifique de l'Oiselière à Chauché.

Plusieurs centaines de personnes se succédèrent aux nombreux stands de l'association, au bar (il faisait une chaleur toute Malienne...), aux différentes animations.

Le spectacle Africain « L'héritage perdu de Mabi et Miko » faisait le bonheur des petits et des grands.

Un énorme succès, donc, pour cette journée destinée à mieux faire connaître le Mali et notre association.



La construction du puits

## Assemblée Générale de Soli-Mali

Dimanche 19 octobre  
à 11 heures

au collège du Sacré-cœur  
72 rue Guynemer  
85000 LA ROCHE SUR YON

Comme chaque année, cette assemblée générale est ouverte à tous (adhérents et non adhérents).

C'est l'occasion d'une grande rencontre familiale et amicale qui se prolonge une partie de l'après midi. L'apéritif et le café sont fournis par l'association mais chacun est invité à apporter son panier pour le repas du midi.

N'hésitez pas à venir en famille et à inviter vos amis.



Des triplés à Niouro du Sahel